
Существование нескольких мнений касательно вопроса «Что делать с «бесхозными» животными?» (в основном, это соба
ки и кошки) обусловлено не нашей любовью или нелюбовью к животному миру, а, скорее, теми проблемами, которые он 
затрагивает. И если кто-то считает, что существует два прямолинейных пути его решения, то он глубоко ошибается. В этом 
лично смогли убедиться участники заседания, которое прошло 27 июня в малом зале исполкома городского совета под 
руководством мэра Владимира Удовиченко.

На заседании присутствовали работники коммунальных предприятий, 
биолог СЭС  Галина Чернышова, заведующий ветлечебницей Геннадий 
Литвин, работники исполкома, члены общественной организации «Зов» 
Елена Зелинская, Алина Куприяновна, Ольга Скворцова, представители 
прокуратуры, милиции, общественности, СМИ и депутаты. Совещание 
получило название «Кто защитит славутчан?» Одна из проблем наличия без
домных (бесхозных) животных заключается в том, что они могут быть источ
никами такой болезни, как бешенство. И, к сожалению, такие случаи в 
Украине есть. Например, даже недалеко от нас -  в Сумской и -  совсем 
рядом! -  Черниговской областях. Возможно, среди наших городских собак 
и кошек бешеных нет, и славу богу, как говорят в народе. Но неуправляемые 
стаи собак в определенные периоды бывают очень агрессивными, следова
тельно, могут просто испугать взрослого или ребенка и еще, хуже того, 
покусать. Предположу, что сразу раздадутся возгласы: «Отлавливать и усып-  
лять!», «А где вакцина от бешенства?», «Почему коммунальные службы не 
работают?» Более мягче звучит предложение отлова собак и помещение их

после вакцинизации и возможной стерилизации в специальный приют для 
животных. Вроде как и нашли решение проблемы -  и моральная сторона, 
кажется, соблюдена, и население города защищено. Тем более, что в 
Славутиче уже существует приют для собак в районе пожарной части, в 
котором сегодня содержится около 40 собак. Но опять-таки возникли про
блемы -  не учли интересы жителей жилого дома, где живут семьи пожарных. 
Отдыхать под аккомпанемент хорового собачьего гавканья и воя не очень- 
то удобно! Места же для пополнения отловленных собак по сути нет. 
Помещать в клетки по нескольку различных собак, словно студентов в ком
наты старых общежитий, просто невозможно -  перегрызутся. Предложение 
коммунальщиков создать приют около полигона отходов, где в хозяйстве 
Александра Швеца есть какие-то помещения и условия содержания живот
ных, встречают возражения представителей организации «Зов» -  и далеко 
добираться, и запахи и помещения не совсем удобные.



Эта собачья жизнь
В ходе обсуждения проблемы 

выясняется, что существующий 
славутичский приют по своим 
условиям может считаться только 
временным, а находить участок 
земли и строить новый по всем 
правилам стоит далеко немалых 
денег. Ирина Козленко, курирую
щая этот вопрос от исполкома, 
зачитывает некоторые требова
ния к данному учреждению и назы
вает необходимые при строитель
стве процедуры и работы. 
Финансовые вложения зашкали
вают за миллион гривен. О том, 
что городские власти и комму
нальное хозяйство этот вопрос 
держат на контроле и не пытаются 
решить его вне этическо-мораль- 
ной сферы и экономических выво
дов, говорит и такой пример: в 
частный приют для животных, 
который находится в Бородянке, 
был направлен запрос о возмож
ности поместить собак в их заве
дение. Оказалось, что размеще

ние одной особи стоит... 1700 гри
вен. В зале раздались возгласы: 
«В интернат для престарелых 
людей и то меньше! Да и пробле
му это не решит».

Действительно, вернемся к 
человеческому фактору. 
Одноразовый отлов животных 
может улучшить ситуацию на 
некий период времени, но вскоре 
всё вернется на прежние позиции. 
Слабость нашей морали по отно
шению к животным заключается в 
том, что мы, считая себя более 
развитой особью, забываем о 
прописных истинах, а именно: 
«Мы в ответе за тех, кого приручи
ли». У большинства животных, 
которые сейчас бродят по улицам 
города, когда-то были свои хозяе
ва...

P.S. На сегодняшний день 
вопрос остается на контроле 
городскихвластей. Коммунальщи
ки изыскивают возможности отло
ва животных, помогая поддержи

вать в рабочем состоянии времен
ный приют для животных, и нахо
дятся в поиске территорий для 
нового.
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